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棕榈生态城镇发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2016-003 
 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国泰君安 陈融 

时间 2016 年 08月 18日 15:00-16:30 

地点 公司 25F 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书   冯玉兰 

证券与投资部副总监   郑浩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、调研内容 

1、为什么公司选择从园林跨界到体育，选择英超球队？ 

我们这次投资并不是“跨界”，而是公司从传统园林企

业向生态城镇运营商转型的既定战略部署，这可以见诸我

们的公告或媒体。按照年初提出的“生态城镇+”战略规划，

公司确定了在娱乐、文化、旅游和体育四个领域进行产业

布局，一方面是我们长期看好这四大产业在中国新一轮消

费升级中的巨大市场前景，另一方面这是与我们生态城镇

核心战略关联度极高的产业，可以为生态城镇注入优质的

内容。正是基于这一战略背景，我们参与了本次投资，以

英超西布罗姆维奇俱乐部作为切入点，布局“生态城镇+体

育”战略。 

 



2、为什么选择西布罗姆维奇呢？ 

首先，本次收购的主角不是我们棕榈股份，而是以赖

总（注：赖国传）为主的云毅国凯，我们上市公司只是参

与了本次投资而已。从我们上市公司的角度，我们首先认

为西布朗（注：西布罗姆维奇）俱乐部本身就是笔不错的

投资，是英超球队中难得的一支“潜力股”，成绩稳定、财

务稳健，已经连续 6 个赛季实现净盈利，这远比看似辉煌

却高额负债的“豪门”更能打动我们；在此基础之上，一

旦与中国市场对接，包括球迷、球员、赛事以及国内的体

育产业等，这部分增量市场将是一个巨大、可想象的盈利

空间。更为重要的还是匹配前面提到的生态城镇战略，将

是组成未来生态城镇中的体育特色小镇的核心要素：一是

产业端可以导入英超成熟的足球产业，比如足球学校，这

方面西布朗的青训体系有目共睹，得到近期造访的国青主

帅李明的高度肯定；二是在主题特色上可以引入英超大 IP，

也可以与生态城镇的其它产业进行战略协同，从以上诸多

角度来看，我们上市公司用 3 个亿撬动英超这一全球顶级

赛事平台，与公司生态城镇战略对接，这笔投资我们认为

是相当划算的。 

 

3、公司转型力度相比同行来说比较大，并将公司名称从“棕

榈园林”改为“棕榈股份”，是不是表示对于传统园林行业

不看好？ 

我们及整个园林行业的转型，可以说 2014年是一个分

水岭，对于其它企业我们不方便评论，对我们棕榈而言，

的确与房地产整体市场环境有一定关系。2014 年，棕榈营

收 50亿，位居行业上市公司首位，而且其中七到八成都是

以房地产园林为主，但可以看到净利润指标相对而言并不

理想，其原因在于房地产开发放缓导致行业竞争加剧，从



而导致整体行业毛利率的下降，公司对品牌与质量的要求

较高，毛利率有所下降。这也是我们战略转型和率先启动

生产管理改革的深层次考虑，但并不是代表我们对行业未

来的不看好。 

从棕榈角度，短期而言，在保持房地产园林市场规模

的同时，注重项目毛利率与盈利能力的提升；随着竞争加

剧带来的新一轮产业调整，单纯低价竞争而缺乏实力的部

分中小企业将退出市场，整体行业竞争与毛利率将回归到

相对健康的状况，未来公司传统房地产业务的盈利能力与

市场占有率都将得到提升；另一方面，随着生态文明与新

型城镇化的推进，尤其是 PPP、土十条、美丽乡村等相关政

策的出台与完善，以生态城镇为代表的市政园林迎来新一

轮的产业发展机遇，而这相对传统房地产园林业务而言，

短中期都将存在巨大的市场机遇，也正是棕榈的战略转型

目标。 

 

4、传闻上市公司已经组建体育子公司，未来体育产业会脱

离于生态城镇成长为公司主营业务吗？ 

公司目前暂未成立体育子公司，因为目前西布朗球队

的中国市场运营和开发是以云毅国凯为主，上市公司只是

参与投资方。短中期而言，我们的战略核心肯定是生态城

镇，依托生态城镇的产业土壤，我们培育包括体育在内的

相关产业内容，这些产业不仅仅会“生长”在我们生态城

镇项目中，同样也可以在其它项目或生态链上成长并做大

做强，从长期战略来讲，不排除会成为公司未来的主营业

务之一。 

附件清单（如有）  

日期 2016 年 08月 18日 

 


